



四小だより

令和 2年12月25日
府中市立府中第四小学校
校長 安原 一朗
No. 12



～プラス思考で有意義な冬休みを～



校長 安原 一朗

8月、2週間ほどの短い夏休みの後、8月24日から始まった2学期でしたが、本日、終業式を迎えました。始業式の頃は、夏の太陽がキラキラと照りつけ、夏真っ盛りでしたが、今は枯れ葉も舞い落ち、朝晩の冷え込みも日を追うごとに厳しくなってきました。北海道や北陸地方や東北地方からは雪の便りも届き、本格的な冬が到来しました。

さて、今年度の2学期までを振り返って見ると、運動会、学芸会、5年生のセカンドスクール、6年生の日光林間学校、仲よし学級の宿泊学習等々様々な行事が中止になりました。これらのそれぞれに代替の行事を実施してまいりましたが、それらの行事の中でも、学級や学年の仲間たちと協力し助け合う姿を見ることができました。喜んで活動する子供たちの姿から、子供たちの成長を改めて感じることができました。

2学期終業式の講話で、「プラス思考でいこう」という話をしました。(以下です)

○あなたは次の時、どちらに近い考えをしますか。すぐ考えを決めましょう。

①教室で先生に呼ばれたとき

ア 悪いことをしかられるような気がする。

イ 作品が入賞したなど、良い知らせがあるのかもしれない。ほめられるのかと思う。

②ろうかを走っていたら、先生にしかられた。

ア 他の人も走っているのに、なぜ自分だけしかられるのか。

イ 先生は、きまりを守らない自分のことを心配してくれる。

挙手で確かめた後、「イを選んだ人は、『プラス思考』の人で、アを選んだ人は、『マイナス思考』の人です。物事を良い方向に考えること『プラス思考』といい、悪い方向に考えること『マイナス思考』と言います。さらに、プラス思考をして、人に親切をしたり良いことをしたりすると、脳からよいホルモンが出ます。このよいホルモンがたくさん出ると、健康で長生きをすることができるようになります。」と説明しました。

次に、6年生の『激動の2020年を振り返って』というテーマのスピーチを二人分抜粋して紹介しました。

『一度中止になった運動会や日光林間学校、学芸会も全て代替行事をすることができました。アートフェスティバルを行ったり予定のなかったTGGに行くことができてとても楽しかったです。コロナウイルスが流行しなかったら経験することはなかったはずですが。コロナウイルスで嫌なこともたくさんあったけど充実した楽しい一年間でした。』

『今までに聞いたこともなかったコロナウイルスのせいで、当たり前になっていた生活が変わってしまいました。我慢しなければならぬことも増えました。でも、いつも仕事で忙しいお父さんやお母さんが家にいることが多くなり、会話も増えてお父さんやお母さんの考え方がわかるようになってきたと思います。それで、家でみんな楽しく過ごせる日が多くなりました。この1年を通して前向きな気持ちでいることが大切だと思いました。』

世の中には、『プラス思考』の人と『マイナス思考』の人がいます。言うまでもなく『プラス思考』の人が、豊かで幸せな人生を送っているでしょう。子供たちの中にもある『プラス思考』と『マイナス思考』を意識させ、物事に対してできるだけ前向きに取り組めるよう促したいものです。

明日からいよいよ冬休みです。冬休みは厳粛な気持ちで1年間を締めくくる年の瀬と、晴れやかな気分で迎える新年があり、1年間でもっとも重要な節目の時に当たります。冬休みは、11日間ですが、普段忙しくて、なかなか子供たちと話をする時間のもてない保護者の方々も、新年の目標や将来の夢などについて、子供たちの話をじっくりと聞いていただき、人生の先輩として良きアドバイスをしていただければと思います。

最後になりましたが、保護者の皆様そして地域の皆様、この1年間本校へのご理解とご協力をいただき、本当に有り難うございました。どうぞ皆様、ご健康で良いお年をお迎えください。

仲よし学級 日帰りハケ岳 11月20日(金)

宿泊学習代替行事

宿泊学習で行く予定だったハケ岳に、日帰りで行ってきました。府中市にはないものを発見したり、学校ではできない体験をしたりすることを大きなテーマに、事前学習で見通しをもったり自分の目標を立てたりして、当日を迎えました。

バスでは車窓の景色を楽しみ、まずは JR 鉄道最高地点を訪ねました。そして、滝沢牧場では乳しぼりの体験や家族へのお土産購入をしました。今年度初めてのお弁当も、美味しくいただきました。その後、ポップ牛乳工場の見学もしました。公共の場でのマナーにも気を付けながら、貴重な体験ができた一日でした。



6年 TOKYO GLOBAL GATEWAY



日光林間学校代替行事

11月24日(火)

11月24日(火)、日光林間学校の代替行事として TGG (TOKYO GLOBAL GATEWAY) に行ってきました。

TGG とは、体験型の英語学習施設です。児童たちは8グループに分かれ、イングリッシュスピーカーのガイドさんと共に、英語を活用して様々なプログラムに挑戦しました。飛行機内や薬局、ホテルなど、シチュエーションの異なる場面で、いきいきとした表情で英語による日常的なやり取りをする姿が見られました。英語疲れをする児童が出るほど、たっぷりと英語に浸ることができました。行き帰りのバスの車内での態度も良く、「さすが四小の6年生!」と感心しました。実りある一日となりました。



6年 社会科見学



12月1日(火)、社会科見学で江戸東京博物館と国会議事堂(参議院)に行ってきました。江戸東京博物館では、興味関心に合わせてグループで自由に館内を見学し、江戸から東京に至る歴史について理解を深めることができました。昼食は良い天気の中、屋外でソーシャルディスタンスを保って、美味しくお弁当を食べました。午後からは、国会議事堂の見学をしました。テレビでよく見る本会議場の傍聴席に座って説明を聞くなど、なかなかできない貴重な体験をすることができました。



ユニセフ募金

12月9日(水)~11日(金)の3日間、代表委員会が中心となって、「ユニセフ募金」を行いました。今年は、活動前に、代表委員が、ユニセフ募金の意義や、募金されたお金のゆくえについてDVDで学習しました。理解した上での活動だったので、全校の子供たちにも、ユニセフ募金をする意味がしっかり伝わったかと思います。当日は、3日間とも寒い朝でしたが、しっかり活動することができました。

《新型コロナウイルス感染症対策について》

日頃から新型コロナウイルス感染症対策にご協力いただきありがとうございます。新型コロナウイルス感染症の予防のために、以下の点にご協力をお願いします。

・ごみ袋持参のお願い

鼻水が出やすい季節になりました。教室のごみ箱にティッシュペーパー等を捨てるのは感染予防上、ふさわしくないとの考えから、ティッシュペーパー等を捨てるための袋をご家庭でご用意ください。

・防寒対策のお願い

教室内では換気のため、窓を開けています。暖房を使用していますが、子供たちの座っている場所によって温度差があります。外で着るコートの下が半そでのみなどの場合、室内では寒くなることもあります。マナーの面からもコート類は室内では脱いでおくように指導しています。温度調節ができるように、脱ぎ着できる上着を持たせてください。

ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。





1月の行事予定

予定授業時数

()は学年、①は1校時、②は2校時を表す
3・4年生の代表委員は委員会活動日に参加

仲よし学級は、別紙でお知らせします。

日にち	曜日		学校閉庁日(12月26日～1月4日)について						年
1月1日	金	元日	<div style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> 学校閉庁日(12月26日～1月4日)について 冬季休業中の12月26日～1月4日の期間、学校は閉庁日となります。 週休日(土日)と同様、電話連絡等につながりません。ご了承ください。 </div>						
1月2日	土								
1月3日	日								
1月4日	月								
1月5日	火	冬季休業日終							
1月6日	水	始業式 安全指導	4	4	4	4	4	4	
1月7日	木	給食始 4時間授業	4	4	4	4	4	4	
1月8日	金	委員会活動⑥	5	5	5	5	6	6	
1月9日	土								
1月10日	日								
1月11日	月	成人の日							
1月12日	火	席書会 計測(仲よし・2) SC	5	5	6	6	6	6	
1月13日	水	計測(6) 5時間授業	5	5	5	5	5	5	
1月14日	木	避難訓練② 計測(4)	5	5	6	6	6	6	
1月15日	金	計測(1)	5	5	5	6	6	6	
1月16日	土	土曜授業	4	4	4	4	4	4	
1月17日	日								
1月18日	月	放送朝会 SC 計測(3)	4	5	6	6	6	6	
1月19日	火	社会科見学(4) 計測(5)	5	5	6	6	6	6	
1月20日	水	小中連携の日	5	6	6	6	6	6	
1月21日	木	たまごグループ活動 オリパラ訪問授業	5	5	6	6	6	6	
1月22日	金	社会科見学(5)	5	5	5	6	6	6	
1月23日	土								
1月24日	日								
1月25日	月	放送朝会 クラブ活動⑥ SC	5	5	5	6	6	6	
1月26日	火	お楽しみ集会 新1年生保護者会	4	4	6	6	6	6	
1月27日	水	5時間授業	5	5	5	5	5	5	
1月28日	木	社会科見学(3)	5	5	6	6	6	6	
1月29日	金		5	5	5	6	6	6	
1月30日	土								
1月31日	日								

※HB・・・ハーモニーブリーズのことを表す。 SC・・・スクールカウンセラーのことを表す。

※1月に予定していましたが今年度の道徳地区公開講座は、新型コロナウイルス感染症等の影響に鑑みて、非公開にて行うことといたしました。公開はありません。本校の道徳教育の取り組みにつきましては、後日改めて学校だよりでお知らせいたします。